

# COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE

---

## Décès de M<sup>lle</sup> Andrée Weitzel

Le CICR a appris, avec une profonde tristesse, le 20 septembre 1984, le décès subit d'un de ses membres, M<sup>lle</sup> Andrée Weitzel.

M<sup>lle</sup> Andrée Weitzel avait consacré sa vie presque entière au problème de la femme dans les forces armées.

En 1940, peu après le début de la seconde guerre mondiale, elle s'engagea dans un des départements de l'armée suisse qui était ouvert au personnel féminin et accomplit quelque 1 400 jours de service militaire actif.

En 1953, elle fut nommée à la tête du service complémentaire féminin de l'armée suisse, et elle le dirigea jusqu'en 1976, avec beaucoup de compétence et de dignité. Elle avait une haute idée de la défense nationale et du rôle que la femme pouvait y jouer. C'est cette conception de la défense nationale globale qu'elle s'efforça de faire partager autour d'elle, mais elle ne fut pas toujours comprise. Elle sut accueillir les critiques avec la sérénité et aussi avec l'humour qui ne la quittaient jamais.

En 1979, M<sup>lle</sup> Weitzel fut nommée membre du CICR et elle mit à son service tout son dévouement, toute son intelligence et toutes ses forces. Elle fut appelée à siéger, dès janvier 1981, au Conseil exécutif du CICR. Ses avis, comme femme et comme ancienne militaire professionnelle, étaient fort appréciés et écoutés. Elle était très aimée par ses collègues au Comité international et par le personnel du CICR, qu'elle avait séduits par sa simplicité, sa chaleur humaine et l'intérêt sincère qu'elle portait à leurs travaux.

Elle a pris part à de nombreuses activités du CICR : diffusion du droit international humanitaire au sein des forces armées ; relations avec la Fédération mondiale des anciens combattants ; position de la femme dans la Croix-Rouge et au CICR ; problèmes médico-sociaux relatifs au personnel du CICR et sécurité des délégués sur le terrain, etc. A plusieurs reprises, elle a fait des missions pour le CICR à l'étranger : au Liban, aux Philippines, en Roumanie, en France, au Danemark, etc.

M<sup>lle</sup> Andrée Weitzel était également vice-présidente de la Commission nationale suisse pour l'UNESCO, vice-présidente du journal suisse «Notre armée de milice» et présidente d'une œuvre sociale militaire «La lessive du soldat».

Le décès inattendu de M<sup>lle</sup> Andrée Weitzel a bouleversé tous ceux qui ont connu cette femme remarquable, toute de dignité et d'amabilité.

Lors de la cérémonie funèbre, à Lausanne, le 25 septembre, le président du CICR, M. Alexandre Hay, lui a rendu un dernier hommage :

«M<sup>lle</sup> Weitzel fut pour nous tous une excellente collègue. Certains étaient liés avec elle par une profonde amitié. Elle était toujours attentive au bien-être personnel de ses collègues ; elle savait apporter son amitié et son soutien aux collaborateurs et collaboratrices qui souffraient physiquement ou moralement. Nous n'oublierons jamais sa gaieté, son entrain, son élan, sa vivacité toute féminine, son dévouement pour tous ceux qui l'entouraient, proches ou lointains. Andrée Weitzel était animée du vrai esprit de la Croix-Rouge, dont notre monde a tant besoin...»

---